

LA AVANZADA

SEMANARIO REPUBLICANO DEMOCRATICO FEDERAL

BIBLIOTECA PÚBLICA
PROVINCIAL
TARRAGONA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año II

JOVENTUT FEDERAL

Tarragona, 23 Mayo de 1903

Trimestre, 150 pesetas

Núm. 72

Calle de Augusto, 14

Anuncios y remitidos, á precios convencionales.

Sección oficial

JOVENTUT FEDERAL

La Junta Directiva de aquesta "Joventut Federal" en sessió d'avuy ha acordat nomenar al ciutadà C. Ametlla y Coll, Director d'aquex periòdich, per ausència del que ho fou hasta avuy, ciutadà A. Rovira Virgili.

Lo que 's comunica á tots los socis de la «Joventut» y á tots los llegidors d'aquex periòdich.

Salut, Federació y República.
Tarragona 14 de Maig de 1903.—Per la J. D. de la Joventut.—Lo President, *Jarime Margalef*.—Lo Vis-secretari, *R. Munté*.

DOS CARTAS

A mis queridos compañeros los redactores de LA AVANZADA.

Amigos míos: Los azares de la vida me han alejado de Tarragona, ciudad donde nací y donde he crecido y habitado. Mucho, muchísimo lo siento. En Tarragona dejo mi familia, mis amistades, mis amores... Diversos motivos son causa de mi sentimiento. De entre todos ellos, no es el menos importante, el haberme visto obligado á cesar en la Dirección de nuestro semanario, cargo que desde su fundación desempeñé, aunque con un paréntesis motivado por las persecuciones que lleva consigo el imperio de la Ley Marcial.

Un grupo reducido de jóvenes, federales entusiastas, fundó LA AVANZADA. Yo fui uno de aquellos jóvenes. Con vosotros he compartido las glorias, muy pocas, y las fatigas, algunas, que el periódico nos ha proporcionado.

Emprendimos, hace poco más de un año, una obra humilde en apariencia, relativamente trascendental en realidad. LA AVANZADA es hoy una publicación federal, purasang, defende con denuedo nuestros salvadores principios, sin omisiones capitales y sin preferencias ilógicas, dando la merecida importancia á la forma republicana, pero sin jamás anteponerla á la Federación, sistema democrático por excelencia, sin el cual no existe la verdadera libertad, ya que sin él la libertad colectiva queda negada y la individual incompleta y sin garantía.

Bien sabéis que nuestra propaganda sana, inspirada en las doctrinas y consejos del gran Maestro D. Francisco Pi y Margall, ha dado por resultado la creación en Tarragona de un poderoso núcleo de excelentes federalistas, jóvenes en su mayoría, que sostienen á todas horas la integridad de nuestros ideales, y que á las agitaciones estériles de los republicanos incoloros oponen su decisión firme de mantener á todo trance la personalidad del partido federal español, con sus soluciones para todos los problemas planteados.

La Joventut Federal, de Tarragona es un numeroso conjunto de jóvenes federales intransigentes en los principios. LA AVANZADA, su portavoz, sigue esta orientación de intransigencia saludable. Si algunos inconscientes han calificado desfavorablemente tal tendencia, en cambio, hándla elogiado correligionarios de valía, federalistas de siempre, que lo han sido, lo son, y lo serán sin duda mientras vivan. Esto es para mí y

para vosotros, motivo de orgullo, jamás causa de arrepentimiento.

Opino yo, y vosotros conmigo, que lo útil y fecundo es educar al pueblo, inculcarle ideas y principios. Esta es labor reservada á los federales, porque al revés de otros partidos, tenemos principios é ideas. Agitar al pueblo es cosa fácil, y de efecto, pero infructuosa. Educarlo, revolucionar su cerebro, darle una bandera para la revolución futura, es obra pesada, difícil, sin fuegos de artificio ni golpes escénicos, pero fecunda, en resultados. Exciten al pueblo los republicanos á secas; los federales debemos encauzarle y decirle cómo y por cuales medios han de remediarse los diversos males que á la sociedad y á la nación aquejan.

La tarea es ruda y fatigosa. No os importe. Secundado eficazmente por vosotros yo la emprendí en LA AVANZADA. Continuada, mis amigos. Si llegais á desfallecer, recordad el nombre inolvidable de Pi y Margall, y el recuerdo del gran hombre os dará fuerza y bríos. Cuando os digan que estais solos, replicad que la mejor compañía para los buenos federales es la del Maestro, que ha muerto, pero que vive en sus enseñanzas.

Quedais en Tarragona muchos y buenos, para redactar el periódico: Brú Ferrer, Ametlla y Coll, Margalef, Redón, Homedes y Floresvi. El nuevo Director, mi fraternal amigo Ametlla y Coll, tiene voluntad y aptitudes para hacer que LA AVANZADA continúe marchando por los mismos derroteros que hasta el presente.

No necesitais mi concurso. Pero yo lo aportaré, porque siento cariño hácia el semanario y hácia la «Joventut», que he presidido durante muchos meses. De las horas que mis estudios y habituales ocupaciones me dejen libres, algunas dedicaré á escribir para LA AVANZADA, por más que mis escritos no tengan otro mérito que ser obra de un federal entusiasta y convencido.

Enarbólemosla gallardamente la bandera de nuestros ideales, sintetizados en el magistral programa del 22 de Junio. Vayamos con ella á la revolución cuando la hora suprema suene. Que la agiten primero los huracanados vientos revolucionarios, para que triunfante corone luego el edificio político de la nación española.

Seamos muy republicanos, pero muy federales al mismo tiempo.

Ser federal, es ser democrata, libre pensador y prácticamente socialista. Para algo hay nuestro programa.

Ser tan sólo republicano, es ser muy poca cosa.

Así lo creo y así lo digo.

Vosotros, que también lo creéis, decidlo también.

Os conozco, y sé que LA AVANZADA continuará siendo una hoja castizamente federal.

Salud, Democracia, Federación y República.

Vuestro amigo y correligionario,

A. ROVIRA VIRGILI.

Barcelona 13 de Mayo 1903.

A los redactores de LA AVANZADA.

Mis queridos amigos: Una brutal exigencia de la vida ha motivado la separación del amigo del alma A. Rovira Virgili, y dejado por consiguiente sin dirección á nuestro periódico LA AVANZADA.

Vosotros, queridos amigos, me habeis elegido para ocupar su vacante cargo, de lo cual estoy orgulloso, no por el mérito personal que esto pueda reportarme; si por que ello me proporciona ocasiones de trabajar más directamente por la propagación de nuestro Programa, y por la simpatía y amor que me inspira nuestro semanario; en el cual puedo decir he hecho casi todas mis pobres campañas político-literarias.

El amigo Rovira, ayudado eficazmente por alguno de vosotros, jóvenes abnegados y entusiastas, fundó LA AVANZADA y la supo elevar al lugar preeminente que hoy ocupa entre los periódicos correligionarios; por sus modestas columnas han desfilado, irradiando enseñanzas provechosas, las principales firmas del federalismo español; vosotros con él, habeis hecho de LA AVANZADA un periódico íntegramente federal sin reticencias ni mistificaciones. Permitid, pues, mis amigos, que á vuelta de admiraros una vez más por vuestro noble entusiasmo, envíe una calurosa felicitación, mejor aún, un fraternal abrazo al amigo y correligionario sincero Rovira Virgili que tanto quiso y quiere á nuestro semanario y que tanto le honró y enalteció.

LA AVANZADA ha sido hasta hoy garantía de honradez en el terreno particular, de política puramente democrática federal y republicana en el político, de estilo culto y ameno en el literario. Con el ejemplo de su antiguo director, cuya gestión vosotros y yo hemos aplaudido, con su colaboración asidua y la de otros valiosos correligionarios, con vuestro celo é inteligencia, que no por mis dotes, confío amigos míos, que nuestra publicación conservará immaculados estos títulos que constituyen para nosotros una honra mucho más grande y verdadera que poder presentar una larga lista de suscriptores.

No creemos nosotros que la regeneración de un pueblo pueda hacerse con el solo cambio de la forma de gobierno, si no también y más principalmente, con el cambio del sistema, con el cambio en la manera como este gobierno ha de funcionar. Queremos desterrar al tirano y á la tiranía al mismo tiempo.

Hé aquí por qué somos republicanos y federales á la vez.

Entendemos que el unitarismo sea monárquico sea republicano es altamente despotico; por eso combatimos á todos los unitarios apellidados como quieran; por que al sistema unitario vigente en España, á esta falta de libertad, á este peso enorme de autoridad que gravita sobre el individuo y sobre las sociedades naturales, atribuímos en parte principalísima nuestros males.

Para llegar á la conquista completa de esta personalidad para el hombre y para la colectividad, queremos emancipar al obrero del capital para que pueda en la práctica usar de sus derechos políticos, y á las inteligencias de dogmas absurdos é indubitables, dictando al objeto reformas necesarias para el obrero, aniquilando el funesto clericalismo y proclamando no una descentralización, que es poco, si no una completa autonomía que arrancando del individuo comprenda en sus gradaciones á la familia, al municipio, á la región, al Estado.

Este es nuestro Programa; el Programa federal que defenderemos con cuantos medios tengamos á mano. El quitar ó modificar en sentido regresivo cualquiera de los principios que lo integran sería, además de una injuria al gran Maestro, un robo al

pueblo, ya que en él no hay reforma innecesario ni nada superfluo ó equivocado.

No nos importe amigos míos, que se nos moleste ó se nos combata; porque defendemos ideas. Quede para los de la República á secas la política de bombo y platillo. No aspiramos á entusiasmar al pueblo con oratoria vacía y figuras de relumbrón; queremos, si, convencerlo con ideas y con principios que constituyan á la par que una bandera para una revolución verdad, todo un programa de gobierno; toda la constitución de un estado libre.

Os conozco, amigos míos, conozco el espíritu de la «Joventut Federal», de cuya asociación es portavoz nuestro periódico, y sé muy bien que pensais en esto como yo; pero si alguna vez vacilais acordaos que al gran Pi y Margall le llamaron loco, le abandonaron los que se decían republicanos y cuando los hechos le dieron la razón, lo proclamaron vidente.

Anímennos, compañeros, las enseñanzas que nos dejó el Maestro, trabajemos con altruismo por la Humanidad. La federación es idea del porvenir, está encarnada en el Progreso, podrán detener su marcha los inconscientes ó los malvados? Digamos que no.

Entretanto prediquemos, convenzamos, trabajemos para la Evolución interna como dice el venerable Benot.

He aquí mis propósitos, amigos míos, al encargarme de la dirección del periódico que me habeis confiado. Creo que os serán simpáticos y con tal creencia se reitera de vosotros vuestro amigo que os desea Salud, Federación y República.

C. AMETLLA Y COLL.

El Consejo Federal á sus correligionarios

Satisfechos debemos estar por el resultado de las últimas elecciones de diputados á Cortes, porque ellas han demostrado cuan grande es en España el número de los que aman la República. Sin los amaños y las coacciones en no pocos distritos realizados, habría aún sido mucho mayor nuestra victoria.

Se sentarán ahora en el Congreso más de treinta republicanos. A la coalición electoral entré unitarios y federales debese el éxito.

Al felicitar y felicitar el Consejo Federal á sus correligionarios y afines, no sólo realiza un acto de solidaridad republicana, celebra, además un triunfo propio. Sobre que trae hoy nuestro partido al Congreso mayor número de diputados que trajo en años anteriores, debe regocijarse de haber demostrado una vez más, cómo sabe cumplir sus deberes, sin renunciar por eso á la defensa y propaganda de sus particulares ideas.

No asistió el partido federal á la Asamblea en que los republicanos unitarios sellaron su unión confundiendo en un solo y gran partido; respetuosamente alejado permaneció de aquel movimiento que había de confundir en un abrazo fracciones sin razón para mantenerse aisladas; sostuvo, como no podía menos, su organización y su glorioso programa de 22 de Junio de 1894 que encarnan é integran su personalidad.

Pero al mismo tiempo que cumpliendo así deberes de patriotismo, afirmó su existencia, declaró el partido federal, fiel á su política de siempre, que jamás se negaría á

coalignarse para fines concretos y momentos determinados con cuantos aman la República; que para la obra común estaría siempre unido a sus afines; que nunca faltaría en la hora del combate junto a los que, como nosotros, aspiran a sustituir el actual régimen por el de la libertad, la democracia y la justicia.

No es posible que nadie dudara, conocida la historia del partido federal, de la sinceridad de estas promesas. Si, ofendiéndonos, hubiese alguien, sin embargo, dudado, nuestro comportamiento en la última lucha habrá sido bastante a sacarle del error.

No puede evanescernos el cumplimiento del deber; pero debe sí regocijarnos haber hallado tan pronto ocasión de demostrar que la existencia del partido federal, lejos de ser un obstáculo, es una garantía para el triunfo de toda aspiración generosa.

¿Cómo había de dejar de serlo si la República, que pesa para muchos fines para nosotros principio de más dilatados ideales en bien de los individuos y de los pueblos?

No nos contentamos nosotros con la sustitución de una forma de gobierno por otra; aspiramos a la sustitución radical del sistema. Estamos convencidos de que sólo la autonomía de los municipios y de las regiones podrá matar para siempre el caciquismo y la tiranía, y hará posible las reformas sociales que han de aumentar la riqueza del país dignificando al proletariado. En una palabra; queremos: democracia; república, autonomías y reformas sociales.

Prólogo de otros triunfos será el que acabamos de obtener. No está lejano el día en que han de renovarse los Ayuntamientos. Debemos estar para entonces preparados a fin de llevar a las corporaciones municipales el mayor número posible de correligionarios. También convendrá para esa lucha que nos coaliguemos con nuestros afines. Donde no tengamos fuerza para luchar, sólo debemos apoyarnos decididamente.

Triunfantes los federales en los municipios, el sentimiento autonomista, más arraigado cada día en el corazón de los pueblos; no lo dudeis, nos asegurará en breve la más total y definitiva de las victorias.

Las elecciones pasadas no dejan la menor duda de que somos los republicanos los más. Se dice que es mucho mayor el número de los que aman otras formas de gobierno; pero preguntad a los que las defienden, si las defienden como nosotros, por amor a las ideas; y ellos mismos, si hablan en conciencia, os responderán que están a su lado no por amor, sino para defender tradiciones en que no creen ó intereses que juzgan amenazados.

Por acuerdo del Consejo
E. BENOT.

Artículos del Maestro

UNA CARTA

Hablas, Carlos, de justicia y de conciencia. ¿Las hay? Veámoslo:...

Como tú no ignoras, para la conservación de nuestra vida necesitamos de un continuo trueque de servicios y productos. ¿A dónde irás que no robes? Vas a un mercader y le compras cualquier mercancía. Como se la pagues por el precio que te fije, sales robado. Entrará a poco en la tienda una dama que tú pagaste en ciento. Nada tu comerciante le recordará la conciencia ni se lo tendrá nadie en falta. Hará mucho más el mercader como pueda. Te dará lo nacional por lo extranjero, y te cargará el cambio, un sobreprecio de 20 á 30 por 100. Escasea la mercancía que tú le pides. Te cobrará el doble. Gracias que no te engañe en medida, calidad, ni peso. Todo sin el menor remordimiento de conciencia. Este opera ya más en gordo. Se adueña de talleres, de fábricas, de minas, de ferrocarriles, de transportes marítimos, y por lo que sudan millares de trabajadores, ateniéndose a un jornal misero, realiza fabulosas ganancias. Emite acciones y obligaciones que eleva por medios artificiosos á más del 100 por 100, las vende á los incautos, y en meses, cuando no en días, obtiene pingües beneficios. El es el que aprovecha el alza momentánea de los nue-

vos valores del Estado, con el que sin cesar negocia. La penuria del Tesoro es para él otra fuente de riqueza. ¿Siente tampoco ese capitalista remordimientos? Vive y muere gozoso y satisfecho, principalmente si de sus acrecentamientos ha dado á los pobres una parte mínima.

Pues entrate ahora en los que ejercen las profesiones que llaman liberales. A peso de oro venden su menguada ciencia. No se contentan ya con miles de reales ni de pesetas letrados ni médicos; miles de duros ponen en sus cuentas sin el menor escrúpulo ni el menor recato. ¿Han adquirido bien ó mal fama y renombre? Aunque no hayan aumentado en saber, desuelan al que cae bajo su pluma ó su escalpelo. Hallarás otro tanto en otras profesiones.

Paga el Estado á los oficiales del ejército y a marina para que en los periodos de guerra, relativamente cortos, defiendan á costa de su sangre la nación y el orden; y cuando llega la hora de que llenen su oficio; no hacen acto de valor ni corren peligro por los que no exijan recompensa: ya un ascenso, ya una cruz pensionada, ya otra que los equipare en sueldo á los de superior categoría. Así has visto á tantos crecer como la espuma en nuestras desastrosas guerras. Nada valen para ellos las derrotas ni los ahogos de la patria.

Esto acontece poco más ó menos en las demás carreras del Estado. Hay el mismo afán por los ascensos; y son pocos los oficiales que limitan al sueldo sus aspiraciones.

Buscan gajes y recurren á mañas mil para que los remuneren los que tengan negocios en sus oficinas. No esperan que se les soborne; provocan el soborno. Esto es lo que principalmente constituye la corrupción administrativa que tanto se lamenta.

Para concluir, amigo Carlos. La justicia con que sueñas, ni existe, ni puede existir bajo el régimen social en que vivimos. Te pondré un ejemplo. Si un día te consultaran, ¿serías capaz de decidir cuánto vale en justicia tal escrito forense, tal operación quirúrgica, tales ó cuáles planos para la construcción de una casa, un camino ó un monumento? Habrías de tomar en cuenta muchos factores para determinarlo: hallarías regla, fija de que partir en tus cálculos. De aquí que cada profesor ponga sus honorarios según su desvergüenza y su codicia.

La arbitrariedad, no la justicia, es la que impera. Ríete de esa Economía política que tanto estudias. Justifica plenamente la arbitrariedad que reina. Puede haber nada más arbitrario que la ley de la oferta y la demanda. ¿Ves que haya sombras ni dejos de justicia en que un producto, porque abunde, valga hoy cuarenta, y mañana, porque escasee, valga ciento? Tu Economía admite esta ley la considera indeclinable y no piensa en modificarla.

Pásmame, Carlos, que siendo hombre de buen juicio hables de justicia absoluta. En lo moral, no hay nada absoluto. No lo es la justicia, ni lo son la verdad ni la belleza. Verdades que parecían eternas han dejado de serlo; cosas que se tuvieron por bellas en otros pueblos y siglos, no lo son ahora; instituciones y leyes que duraron miles de años, y parecieron justísimas, han caído ó son objeto de rudos ataques. Va pasando todo por una serie de evoluciones, y sería locura decir que hemos llegado á la última.

Precisamente pasa la justicia por una de sus evoluciones más trascendentales. No la ven ya muchos sino en la igualdad de clases y condiciones. Califican de injusta la propiedad de la tierra y aun la de todos los instrumentos del trabajo. Niegan en redondo, la productividad de los capitales. Ponen en duda el derecho de penar, sobre todo, el de condenar á muerte. Rechazan la monarquía y aun el Estado.

Aun cuando se realicen las esperanzas de esos hoy soñadores, no habríamos llegado á la última evolución de la justicia. De la luz de la humosa tea hemos venido á la limpia y brillante luz eléctrica; ¿crees tú que no pasará por otras evoluciones el alumbrado? La luz eléctrica tiene ya hoy competidores.

Perdona, Carlos, que haya sido tan largo en contestarte tu amigo.
F. PI Y MARGALL

LA VAGA GENERAL

A Pere Redón.

La campaña electoral última me ha retret d'escriure sobre la conferencia que desarrollant lo tema que fa de títul á aquestas ratllas, donares al Centre federal de Tarragona lo día 25 de Mars. Era tema palpitant y es cuestión de que individualment los federales hem de judicar com la de la táctica que's presenta avuy en las cuestiones obreras, y qual trascendencia porta al terreno publich abont pera tots se ventilan aquestas lluytas modernas.

Vaig aprendre la trascendencia de la vaga general de llavis del fervent revolucionari Joseph Lopez Montenegro, aquell combatent de totas las causas de la libertad en mitj sigle, lo revolucionari del 66 y del 68, lo que trenca la espasa avans de ser soldat d'un rey, l'intendent de la República Federal (Cantó de Cartagena en 1873) y lo perseguit y combatut en destierros y prisiones, en lo Pelajo y Montjuich. En aquell piset del Poble Sec hont lo sol no borrava la silueta de la montaña malehida, entre llibres y papers y en aquell niu de trafagosa abellias, allí Montenegro nos explicaba lo somni generós de la huelga general, presentida com un poema: la revelació de tota la integral personalitat obrera, parant en sech lo treball y fent estramordir la terra com un inmens y espantable fenómeno geológico.

En prosa y vers, serio y festiu defensava aquell principi de revolució, que avuy deu recordar al Paraguay, ahont viu, encara que tényit de roig l'hermós somni per la sang vessada á Barcelona pel febrer de 1902. Y es que la vaga general, desgraciadament, á las grans multitutis no hi va entrar hi fins aquell sagrant exemple.

Recordo que avans de tals fets, pel estiu de 1901, variis amichs que hem format en Los Girondins y entre ls quals hi havia J. M. España, A. Gallart, Miquel S. Gaudier y E. Nogués escriguerem a Tierra y Libertad de Madrid una carta sobre la acció revolucionaria d'un punt á discutir ó sigui inteligencia de radicals ab un programa mínim pera deturar la reacció y donar la empenta á emancipadoras transformacions. D'aquell document transcrich los següents párrafos, en los que veurás la concordancia ab lo que exposas en ta conferencia, punt de contacte hermós entre lo que deyam avans de ser realisada la vaga y lo que dius després de febrer de 1902:

"Lejos de sectarismos é infabildades que no caben en hombres racionalmente libres, se conviene un arma y un programa mínimo para los primeros momentos, que después, bastante fuerza impulsiva tienen las revoluciones para no cometer la locura de detenerlas.

"El arma bien puede ser la huelga general con todas sus obligadas consecuencias, que no escapan al más ignorante. Forzosamente llevarán á un estado contra la ley y ya se sabe cómo habrá de repeler la defensa que de la misma hagan, los que tienen el poder.

"Los que creemos en la bondad del régimen federativo, así en lo político como en lo económico, no podemos menos que aceptar lo propuesto por varios obreros catalanes, máxime cuando se realiza lo mejor de nuestro programa de partido, que abierto á todas las innovaciones, no ha de ser creado por nosotros el obstáculo que impida el desarrollo de todo lo propuesto. (7 Septiembre 1901).

Tals antecedents probarán la satisfacció ab que responch al desitj de parlar sobre la vaga general. Es ocasió oportuna ferho ara, y admetent las divisions que existixen en las vagas y que tu senyales, entench que la vaga general que pot ser y es justa, los governs de la actual societat jamay considerarán legal. Si la política y la associació trevallen pel fi de millorar la condició dels trevalladors sols se logra lo triomf quan imperi una política de justicia (consagració del dret á la vida y desarrollo lliure de la mateixa) ó quan l'associació pugui imposarse als privilegiats al cap dels quals hi tindras de posar l'Estat modern ab sa negociació del individuo. Ve lo

desequilibri en la política y porta á la revolució; ve l' trust ó l' monopoli y engendra la lluyta económica. Sols en la total transformació de la política y la economía cap lo definitiu punt de pau, essent d'agrahir sempre las accidentals y circunstanciais milloras que's logrin, mes facilis d'obindre en paisos de llibertat que en los que prepondera l'autoritarisme.

Mes la vaga general entra á solucionar l'estancament que en lo camí del progrés sufreix lo proletariat; yo no diré que tal medi sigue ja la revolució social, pero entench que es son necessari prolech. No hi ha res mes hermós que la vida del dret, la societat cumplint sos fins á favor del individuo y de la colectividad, la pau garantida en que's prospera l'treball y lo comers, fa l'hermós cambi de productes, los nous invents enriquent la vida, la llibertat imperrant com protectora mestressa, la justicia y la veritat sent finalitat de la rassa humana! Mes aixó no passa y lo dret que no es reconegut engendre rebelió, la societat fa d'argolla, lo dolor regna pera tot y pera tots, lo treball es infecunt y lo Capital arrebatá la vida, l'autoritat tanca l'horitzó y sols la farsa y l'poder extenen sas negras alas!

D'aquí ve la síntesis revolucionaria y aixís passa en lo económic. S'ha de recorre á la forsa contra l'poder en la política, á la coalició contra l'abus patronal, al paro general pera imposarse el productor en un moment determinat. Passa lo que ve yem aquest dia en lo crit de visca la República! Es legal com á manifestació de pensament; se l'declara ilegal, pero per un democrata, será just. Ve lo poder, tem que darrera la manifestació de la idea vinga la realisació del fet y l'declara penable; l'inscriu com delictes en lo Códich y mentres pugui castigará al que l'profirixi.

La vaga general es justa y hasta legal per ara: es l'us de la llibertat de trevallar ó no; se castigará la coacció, l'us de la forsa, pero lo mancament del taller voluntariament fet no pot ser penable. Mes com hi han serveys públics, com que's paralisa la vida, lo Govern declara penable lo que es just, inventa coaccions y comensant pel dret de reunió y associació y acabant per la autonomia humana acut á violencia; y ell practica lo que's poguera haber fet després de la idea dels trevalladors. Aixó explica que ls socialistas la combatin: volen viure l'esfera del dret actual; fa compendre que llibertaris y federales l'apoyin: no creyem en la esfera del dret y volém una revolució social.

Y vet aquí perque entench que la vaga general porta á aquesta; perque á la repressió que'n podríam dir burguesa te de venir la acció de baix, y com que l'poder es obstacle, contra l'poder se dirigit l'atach.

Explica aixó que si es necesaria la vaga general si ha d'anar després de la asociació dels oficis, de la federació dels mateixos y de la confederació de tots en tot Europa, América y Australia. Es obra d'una Internacional roja, contra una Internacional negra, y aixís com la revolució política del 48 feu trontollar tots los troncos, aquesta revolució social mes ó menos perfecta que sols te l'illas de la solidaritat obrera, farà trontollar l'actual societat orientantla per nous camins de justicia, que al millorar quelcom, evitarán fets com los de Chicago, los del Camp Satory y ls de Montjuich.

La tasca es llarga y la carretera que hem de seguir te molts obstacles. Mentres trevallém en la política pera aplanarla no olvidem de donar la empenta necesaria al carro de las reivindicacions sociales. Fem conciencias, estudiém la sociologia y emetim los nostres conceptes. Aixís aprendrem nosaltres ab nosaltres mateixos y tindrem criteri propi.

Perque ta conferencia l'revela y respira altruisme te felicita ton amich,
I. Bó y SINGLA.

Barcelona y Maig.

COMITÉS MIXTOS

Vuelve á resucitarse la cuestión de los comités mixtos, esto es, de los comités compuestos de federales y unitarios.

No deben nuestros correligionarios prestar-se á formarlos.

Fuimos siempre contrarios á toda la coalición de carácter permanente. Por eso nos negamos á formar en la unión realizada recientemente por los republicanos centralistas. Entendemos que las coaliciones de carácter permanente no producen otro efecto que el de apoyar las ideas de los que las pactan, puesto que por respeto mútuo han de callárselas.

Somos republicanos federales; amamos y queremos, al par que la República, la autonomía de municipios y regiones, y defendemos además, la separación de la Iglesia del Estado, y un cuadro completo de reformas sociales, de que no estamos dispuestos á prescindir ni un solo momento.

Unámonos cuantas veces sea preciso para los fines comunes; pero sin abjurar de nuestros ideales, sin callarlos jamás, sin renunciar nunca á nuestra historia.

Coalición permanente no la pactaríamos, sino bajo la base de un programa común, que salvase la fundamental de nuestros principios.

Nada de confusiones. Pierden siempre en ellas los que más tienen.

Los federales no deben pertenecer sino á comités federales. Los que otra cosa hicieran, traicionarían á su partido.

No es posible tener dos señores. El que dos señores tiene, engaña forzosamente á uno de ellos.

Para cooperar al advenimiento de la República, no es precisa la apostasía. El apóstata, por el contrario, retardará su triunfo.

Todo republicano federal está obligado á trabajar por la República; pero está igualmente obligado á trabajar por la federación.

Lejos de ser ambas actividades incompatibles, se completan.

Vayamos con los republicanos adonde á la República convenga; pero sin olvidar un momento que somos federales, que queremos una República libre de golpes de Estado, que queremos una República en que, al par de los ciudadanos, sean libres y autónomas las colectividades que formen.

Es la organización de nuestro partido, en cuanto cabe, remedo de lo que será la que queremos implantar desde el poder. Tienen los comités locales y provinciales ó regionales suma importancia. Ellos representan nuestros municipios y nuestras regiones.

Ahogar el sentimiento de autonomía que por nuestro credo los informa, equivale á abjurar de los principios federales.

Mantengan nuestros correligionarios con el mayor tesón sus comités propios, no callen nunca sus ideas. Cuenten con que el éxito de la revolución corresponde siempre á los que antes de hacerla en la calle, la supieron ganar en las conciencias. En todo movimiento revolucionario es siempre la victoria para el que tiene pensado lo que ha de hacerse, para el que ofrece soluciones á los problemas del día; nunca para los que tienen aún que estudiarlos y andan con remilgos y vacilaciones.

Los comités mixtos nos enervarían. Ni está justificada su formación, cuando nuestro partido continúa vivo y vigoroso, y de ningún modo dispuesto á dejarse borrar ni absorber.

GARANTIA DE PAZ

Grande ha sido el triunfo de los republicanos en las elecciones pasadas. Lo será seguramente mayor en las venideras, sobre todo si se trabaja con entusiasmo y energía las municipales que se acercan y se consigue en ellas llevar á los Ayuntamientos, no ya minorías, sino mayorías adeptas á nuestra causa.

En las cortes que se han abierto, mucho pueden hacer los republicanos en lo que respecta á enterar al país de las soluciones que preparan para el momento de la victoria definitiva.

No debe consideración alguna detenernos. Virgen de compromisos ha de nacer la futura República. Límite único de su acción regeneradora han de ser la democracia y la justicia. El privilegio no podrá ser nunca nuestro amigo. No sería leal que le aduláramos ni aún con el cándido pretexto

de que facilitara el advenimiento de la República.

Se habla de armonía social, y esa armonía no existe. Existirá cuando la establezcan leyes de equidad, que sólo una obsesión suicida regatea.

En la República que se anuncia ponen ya todos la mirada: con esperanza, unos; otros, con temor. Los que esperan, tienen razón, no los que temen.

Los que esperan, esperan con motivo; los que temen, ó no nos han comprendido ó están con sus intereses mal. Sobre que no somos amenaza para nada justo, representamos la evolución que impone el progreso. Garantía somos de paz: las revoluciones que se promuevan, obra serán más de nuestros enemigos, que nuestra. Hace rebeldes la fuerza no la razón.

Será, según todas las señales, corta la vida del actual Parlamento. Debemos aprovecharla en robustecer la opinión en favor de nuestros ideales.

Soldado del partido republicano federal, procuraré, en la medida de mis fuerzas, cooperar á la defensa de la Federación y de la República.

F. PÍ Y ARSUAGA.

Picotazos

Desde el remoto país de Irvania en que todo va muy bien y á pedir de boca, me habeis mandado llamar para que os cantase en verso ó en *berza* que es casi igual los progresos que aquí haceis, el adelanto en que estais; y yo amigos, lo confieso, me veo tan incapaz de hacer versos semanales que no me puedo ver más.

Pero en fin, lo habeis querido y no me puedo excusar. ¿Que ponga título? Bueno, «Picotazos» ahí está. Si no os gusta, ó algún día diere la casualidad

de que á alguno le picara y no lo pueda aguantar, que se rasque, tome tila ó que beba rejalgar por que hay cosas muy mal hechas que no se deben callar.

Y como en toda cuestión no debe nunca faltar un programa, os diré el mio que es soberbio, ¡colosal!

Alabar todo lo noble, ensalzar nuestro ideal, criticar al miserable y aplaudir al liberal.

Fustigar todos los vicios con dureza, sin piedad, proteger á los que sufren el yugo del capital.

En fin, obrar como bueno y cumplir cual federal para que nunca quejosos conmigo os podais mostrar.

Y basta ya de programa, no os quiero molestar más. Tilín, tilín: «Caballeros, la función va á comenzar».

Abriéronse las Cortes. Huyeron de sus lares los nuevos diputados, con muy distinto afán; los unos van ansiosos, valientes y animados en próde sus ideas, los otros... van por pan.

Los hay de mil colores, los hay de cien par-tidos los hay que solo esperan el medro personal y cantan palinodias, buscando algún mendru-go, y entonan alabanzas al régimen actual.

Veréis sietemesinos que piden que se ahor-que á los republicanos que quieren la Igualdad, que piden se establezcan reformas progresivas que anhelan para todos Justicia y Libertad.

Veréis también cual gritan Moret y sus se-cuaces, Romero haciendo chistes y saltos sin parar cual clown en cuerda floja y á Maura con el mauser atento á todo grito, dispuesto á disparar.

A Sanz entusiasmado glosando el D. P. y R. Rusinyol y Domenech cantando el *cop de fals*

y aun puede que se vea cantando el patriotismo al super-eminent, al inclito Canals.

También los liberales dinásticos unidos con los conservadores en apretados haz y algún acanallado que pide que se cierre la boca del obrero, con máuseres quizás.

En fin vereis, amigos, cosas tan tremendas que sólo al presagiarlas auguro un mal final y cierro estas cuartillas temiendo en mis que venga y me las corte el lápiz del fiscal.

Anda en boca de la gente un tal duque de Arión que quiso actuar de guasón y lo hizo tan torpemente que recibió una lección

magistral de boca de un diputado que con muy buena fortuna le dejó pintiparado y en los cuernos de la luna soberbiamente enganchado por morral.

Quiso hacer el muy taimado un chiste, y dijo el camueso: «Será el primer Diputado que va de gorra al Congreso» y obtuvo el premio anhelado de un amigo

hombre serio y muy formal que repuso: «Pero viene con un censo electoral que no tuvo V., ni tiene, ni tendrá». ¡¡Piramidal!! Yo lo digo

y lo vuelvo á repetir Arión es V. el hazme reir del montón.

EL DOCTOR BYF.

Sueltos y noticias

Se ha encargado de la dirección de nuestro semanario, el ilustrado jóven y entusiasta federal, C. Ametilla y Coll.

A cuantos convengan asuntos referentes á nuestro semanario, pueden, pues, dirigirse á nuestro nuevo Director.

Por una omisión que de veras lamentamos, nada se dijo en nuestro último número del entierro del conseqente é integérrimo federal D. José Brú y Veciana.

En tal acto, puramente civil, se vieron las generales simpatías de que gozaba el finado y su apreciable familia por la numerosa concurrencia que acudió al sepelio.

LA AVANZADA, que se honra contando entre sus redactores á un hijo del Sr. Brú y Veciana, á J. Brú Ferrer, se asocia al justo dolor que embarga á su familia y le envía desde estas columnas el pésame más sentido, muy especialmente al buen amigo Pepe Brú.

Como saben nuestros lectores anteayer, jueves, debió celebrarse la merienda democrática, organizada por los federales de ésta, en celebración de las recientes victorias electorales.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia, por razones que él se sabrá, ha tenido á bien prohibir la manifestación que se había tratado de organizar á la vuelta de dicho acto.

Conste que LA AVANZADA se asocia á las generales protestas que tal acto de autoritarismo de nuestro Poncio ha despertado entre todas las personas honradas, pues no creemos vivir en un país despótico para que se nos priven nuestras pacíficas expansiones.

Con todo, el pintoresco sitio del «Lorito» vióse muy concurrido de buenos republicanos el jueves último, reinando entre ellos la fraternidad más pura y disolviéndose al entrar en esta capital.

Podemos asegurar que hablaremos más claro sobre la tal prohibición, en el número próximo.

La esposa de nuestro querido amigo y correligionario D. Agustín Salvat, dió á luz el martes, con toda felicidad, una hermosa y robusta niña.

Tanto la madre como la recién nacida siguen en estado completamente satisfactorio.

Reciba la familia de nuestro correligionario nuestra mas cordial enhorabuena.

El domingo último por la noche se representó en el teatro del «Centro Federal» por la sección dramática del mismo, el drama «Las joyas de la Roser», que fué muy bien interpretado por parte de la Sra. Mestres y Sres. Montesinos, Obiol y Solé, esmerándose en el conjunto de la obra los Sres. Martorell, Carreté (J) y Gort.

Terminó la fiesta con un baile de reunión. Para la noche de mañana está anunciado el estreno de la comedia de nuestro querido correligionario de Valls, don Juan Miró, «Agencia de casamentos» y el sainete «De mala lluna», tomando parte en ambas obras, además de los antedichos aficionados, los Sres. Oloya, Gelpí, Magriñá, Sans, Pontons y niño Obiol.

La Comisión organizadora designada para gestionar activamente la rebaja de la contribución industrial y de comercio y del cupo de consumos que esta capital viene tributando desde hace muchos años con sujeción á una tarifa que en realidad no le corresponde, se dirige á todo el vecindario invitándole á la reunión magna que se celebrará el próximo domingo, día 24 de los corrientes, á las seis de la tarde, en el salón de las Casas Consistoriales de esta ciudad.

Hemos recitado una carta del obrero señor Rimbau, protestando del sueldo en que referíamos la comilona efectuada para celebrar el triunfo de la candidatura del Marqués de Grigny.

Como hace constar que sólo por compañerismo asistió en ella y no por interés político, nos complacemos en hacerlo presente sin quitar ni poner nada en el asunto.

Con este número inauguramos una nueva sección que titulamos «Picotazos», y en la cual en estilo jocosos trataremos todas las cuestiones de actualidad.

Dada la competencia en el asunto de nuestro compañero, Dr. Byf, no dudamos será del gusto de nuestros lectores.

Unos cuantos obreros del ferrocarril del Norte, nos ruegan hagamos pública su protesta, por el hecho de no pagarles el mes pasado hasta diez y ocho días después de vencido.

Compenetrados de la razón que les asiste, trasladamos el hecho á quien pueda y deba remediarlo.

Hemos recibido un prospecto anunciando el regulador automático de alcoholes, sistema Pamies, con patente de invención, cuyo uso reporta gran economía que debe fenerse en cuenta en el desarrollo de los negocios de dicho ramo, cual ha obtenido su autor privilegio de invención por veinte años.

Para más detalles, dirigirse á la Sra. Viuda de D. Manuel Villalba, en esta ciudad.

El universalmente reputado «Orfeo Catalá», dará dos funciones el domingo de Pascua en nuestro Teatro Principal, bajo la dirección del inteligente maestro Millet, tomando parte en las mismas todas las secciones que lo componen.

En el despacho de la Alcaldía se verificó el martes la anunciada reunión de todas las entidades firmantes de la instancia del «Centro Industrial», referente á la rebaja de la contribución y cupo de consumos, reinando entre los presentes una gran unidad de miras en favor de las justas pretensiones de este vecindario. Acordóse redactar una exposición dirigida al gobierno y convocar á una reunión magna que tendrá lugar mañana domingo.

Hemos recibido la visita de nuestros apreciables colegas *El Trabajo*, de Sabadell, y *La Unión Republicana*, de Ciudad-Real, que gustosísimos establecemos el cambio.

En San Feliu de Guixols se ha constituido una Juventud Republicana federalista.

Nuestra entusiasta felicitación á los jóvenes que vienen á defender nuestros nobles ideales.

